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投资达两亿元的 《南

京！南京！》是陆川早就想拍
摄的题材，早在当年他就读
南京解放军国际关系学院的
时候，就有拍出一部历史上
最好的反映南京大屠杀的电
影的愿望。现在，经过近两年
的筹备，《南京！南京！》的拍

摄终于提上了日程。
据介绍，电影将围绕两

个主要人物———日本海军陆
战队指挥角川仁中及国民党
第十九陆军军官陆剑雄的故
事，来展现南京大屠杀那段
历史，表现战争对人性的改

变。提到拍摄初衷的时候，陆
川还表示，影片中最终表现
的是人性的希望，“我拍这
部影片的目的，不是说要抽
谁一个耳光。因为日军在南
京大屠杀中犯下的罪行已经
不需要再赘述。我要做的是

将历史的记忆留住，在日本
人看完这部电影后，不会说
‘这是按你们中国人的观点
拍成的电影’。而是让他们

很客观地认知那段历史。我
相信，不管是哪个国家的什么

样的人，他的心中都会有是非
曲直的评判标准———这是一
段属于全人类的历史。”
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《南京！南京！》预计明

年1月开机，计划在明年 12
月 13日南京大屠杀 70周
年纪念时点映。

为历史性地再现“南京
城”，真实再现 1937年在南
京所发生的悲惨场景，剧组
准备斥巨资重新建造一个占

地达 1500亩的有质感的旧
南京城，当年南京城的城墙、
护城河、总统府、街道等影片
所要拍摄的景点都将会重
建。为此，陆川等剧组一行这
一个月来，先后到河北邯郸，
湖北襄樊，四川大邑县安仁

镇、南充的阆中市和高坪区
等地选址。前几天，剧组终于
达成共识：四川南充高坪区
青居镇牛肚坝的自然环境和
场地条件可以比较真实地反
映南京当时的环境，符合剧

情需要。
但是，消息传来，南京的

很多读者对于剧组的这一共
识却很有意见。这几天，很多
读者致电快报，“你们能不能
和导演反映一下，拍南京大屠
杀到四川建‘南京城’，这不
是让我们南京人难堪嘛！”
“为什么他们不能到南京来，

建一个旧南京城拍摄呢？”
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带着很多南京读者的抱怨，

记者昨天联系上了导演陆川。
提到建老南京城的话

题，他掩饰不住自己的顾虑，
“我们真的很希望到南京来
拍，何况我在南京还呆了 4
年，和南京很有感情。但就是
不知道，我们是不是受欢

迎。”原来，陆川的一个很大
的担心来自于江苏省文化产
业集团即将投资拍摄的《南
京浩劫》，这同样是一部反
映南京大屠杀的影片，剧本
根据已故美籍华人作家张纯
如的畅销书《被遗忘的大屠

杀———1937年南京浩劫》编

写，由美国编剧威廉·麦克唐
纳主笔，描述一个中国普通

家庭的母女在侵华日军南京
大屠杀中的悲惨遭遇。“已
经有一个《南京浩劫》要拍
了，又来一个 《南京！南
京！》，会受欢迎吗？”

昨天，记者还采访到
《南京！南京！》的投资方之

一，星美传媒集团总裁秦总。
电话中，他同样表达了《南
京！南京！》想到南京拍摄的
强烈愿望以及现实的矛盾，
“南京是个发达城市，要在
周边建一个 1500亩的老
‘南京城’，要符合当年的地

貌特征，还要符合拍摄要求，
实在是不好找。我们在南京
也考察过，后来还是放弃了。
不过，这部片子肯定还有相
当的场景要在南京拍摄
的。”另外，秦总还透露，投
资方目前正向南京乃至江苏

有关部门递交报告，希望得
到拍摄支持。

你对此事有什么好的建
议，快报热线 !"#"# 请您参

与讨论。
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只因如今的南京建不了占地1500亩的“旧南京”，剧组、市民双双抱憾
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